

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 28 de noviembre de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Construirá la UAEM hospital universitario

**Nacional:** Pululan universidades sin registro oficial: SEP

**Internacional:** Descubren bacterias que viven sin luz ni oxígeno en la Antártida

## SALUD

**Nacional:** Al aire más de un millón de contaminantes por año

**Internacional:** Crece número de decesos por SIDA

## ECONOMÍA

**Estatal:** Sube impuestos rezonificación

**Nacional:** La pobreza disminuyó menos en México que en el resto de AL

## POLÍTICA

**Estatal:** Elige el Congreso local al nuevo Consejo Electoral pintado de partidos

**Nacional:** Peña y Obama: una agenda más allá de la seguridad

**Internacional:** Adopta ONU iniciativa mexicana

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Construirá la UAEM hospital universitario*

La Secretaría de Desarrollo Económico puso a disposición de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), un terreno en el municipio de Xochitepec para construir ahí el nuevo Hospital Universitario, además de todo un complejo hospitalario que se planea realizar en esa zona que incluiría un hotel, farmacias, restaurantes y otros. El titular de esta secretaría, Julio Mitre Cendejas anunció lo anterior tras reunirse con el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez a quien le presentaron un proyecto para edificar ahí el Hospital Universitario que la UAEM ya tiene en puerta y del que se espera empezar su construcción una vez que se tengan los recursos económicos necesarios, la aprobación de la obra y la licitación correspondiente. Pero más allá del hospital, el funcionario explicó que la idea es conformar todo un complejo hospitalario en esta zona de Xochitepec, que vendría a reforzar los hospitales que ya se tienen instalados en Emiliano Zapata con el ISSSTE y el nuevo Hospital del Niño y el Adolescente, además de apoyar la instrucción de los estudiantes de Medicina.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.7, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.9, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.12, (Jaime Brito) y **La Unión de Morelos**, p.15, (Salvador Rivera).

### *Rescatan 28 mdp de becas Pronabes*

La Secretaría de Educación, logró rescatar los 28 millones de pesos que estuvieron a punto de perderse en la pasada administración gubernamental, por lo que ayer cumplió con la entrega de 2 mil 547 becas a igual número de estudiantes del nivel superior, beneficiarios del Programa Nacional de Becas (Pronabes) en el ciclo escolar 2012-2013. En el gimnasio auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el funcionario estatal reconoció que fue difícil rescatar el recurso económico, pero se consiguió finalmente para otorgar aunque con rezago este beneficio a los alumnos que desde hacía meses lo esperaban. Los beneficiarios son estudiantes de nueve instituciones públicas de educación superior, mismos que gracias a la gestión de 7 millones de pesos más, se logró otorgar finalmente un monto por 35 millones de pesos para becas en tan sólo el ciclo escolar vigente.

**El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.9, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.12, (Jaime Brito); **Diario de Morelos**, p.9, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.15, (Salvador Rivera).

### *Rebeca Garfias, al campeonato mundial de Karate*

Impresionante actuación en el karate que sigue dando frutos para Morelos, ya que Rebeca Garfias, ha sido elegida para la pre selección nacional, para formar parte del plantel que represente al país el próximo año, con miras al Mundial de la especialidad, en Tokio, Japón en el 2013, y en enero estará en la CONADE para el selectivo Centroamericano, esto luego de su participación en Cholula, Puebla, donde logró 2 segundos lugares en Kata y Kumite y un tercer lugar en Kumite dentro de la Copa Mabuni. La karateka fue derrotada en la final, ante su similar de Chihuahua, en modalidad de kata, mismo resultado obtenido en combate, solo que en esta vez perdió ante Coahuila. Yankel Godínez señaló, que se siente muy satisfecho de lo realizado, ya que en el campeonato estuvieron casi todos los estados, como Nuevo León, la UNAM, Zacatecas, Tlaxcala, San Luis, Yucatán, Tabasco, el Politécnico, Estado de México, Jalisco con la UDG., Coahuila, en fin todos solo faltaron Sonora y Baja California, al final dijo que seguirán trabajando muy fuerte para estar a fines del mes de enero en la CONADE para el selectivo Centroamericano y el último tope será en Campeche, finalizó y agradeció al Arquitecto Jorge Juárez Cuevas dirigente del deporte en la UAEM por el gran apoyo que le da al Karate y a todo el deporte en general.

**El Sol de Cuernavaca**, p.1-D, (Roger Mixcoac).

## Nacional:

### *Pululan universidades sin registro oficial: SEP*

Al menos el 43 por ciento de la matrícula nacional de educación superior no está reconocida por su buena calidad en las instituciones que imparten estudios, incluso aquellas universidades que aún no están acreditadas pueden cometer un fraude con sus estudiantes y los padres de familia, reveló un estudio de la Secretaría de Educación Pública (SEP). La investigación sobre la calidad de los estudios que ofertan las instituciones superiores, puso especial énfasis en las universidades privadas que operan en las entidades del país "porque no se puede permitir que se otorguen Reconocimientos de Validez Oficial de Estudios (RVOES) a centros educativos en los estados que dejan mucho que desear". De ahí la necesidad de homologar los RVOES locales con base en los requisitos federales, así como de verificar cada cinco años la acreditación". Al respecto, el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, admitió que el aseguramiento de la calidad en este nivel educativo se ha hecho de manera muy desigual, porque mientras las universidades públicas

federales, estatales y tecnológicas tienen en promedio 91 por ciento de su matrícula en programas reconocidos por su buena calidad, las universidades privadas, interculturales y las normales llegan apenas a un 30 por ciento.

**El Regional del Sur**, p.9, (Redacción).

#### *Normalistas, profesores y padres exigen que se exculpe a estudiantes de Tiripetío*

Unas mil personas, entre normalistas, maestros y padres de familia, bloquearon el libramiento sur de la ciudad de Morelia; tomaron las oficinas de la Secretaría de Educación estatal y marcharon al centro histórico para repudiar la represión del 27 de noviembre de 2008, cuando policías estatales detuvieron a un centenar de estudiantes de la Normal Rural Vasco de Quiroga de Tiripetío. Al mediodía, los alumnos y padres de familia llegaron en unos 15 autobuses a las oficinas del gobernador Fausto Vallejo. Allí bloquearon el periférico y se les unieron maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y moradores de casas de estudiantes de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. Un grupo se dirigió al palacio de gobierno; otro, a las oficinas de la Secretaría de Educación, donde impidió salir a más de 3 mil trabajadores. El caos vehicular afectó media ciudad. Asimismo, más de mil profesores de la sección 5 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) sitiaron este martes durante más de seis horas el centro de Saltillo para exigir pago anticipado de aguinaldo, bono sexenal de 2 mil 500 pesos, asignación de interinatos, entrega de computadoras y otros estímulos por el Día del Maestro, y por la prueba Enlace. Después del mediodía, un grupo de maestros de Monclova se solidarizó con sus compañeros de Saltillo y bloqueó el bulevar Harold R. Pape, la principal vialidad de ese municipio.

**La Jornada**, p.38, (Ernesto Martínez).

**El Universal**, (Hilda Fernández y Gladys Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/88871.html>

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63d3986a7>

#### *El SNTE, un cártel que se sostiene con la protección del gobierno y la SEP, acusan*

A lo largo de 23 años, Elba Esther Gordillo ha hecho del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) un cártel que se mantiene gracias a la protección de los gobiernos federal, estatales y de la propia Secretaría de Educación Pública (SEP); sin embargo, la ex priísta “no es invencible”, coincidieron en afirmar dirigentes del magisterio democrático, quienes consideran que aunque “todo aparente que Gordillo está en un reino interminable, posiblemente no sea así”. En el foro El interminable reinado de Elba Esther Gordillo, realizado en la Casa Lamm, el secretario de la sección 22 de Oaxaca, Rubén Núñez, sostuvo que la reciente “relección” de la lideresa magisterial es la expresión “más burda del engaño al magisterio, así como un severo golpe a la democracia sindical y un insulto a la razón”.

**La Jornada**, p.46, (Karina Avilés).

#### *Confrontación de profesores jubilados con los policías que cercaron la SEP*

Maestros jubilados se confrontaron a empujones y gritos con policías que cercaron la Secretaría de Educación Pública (SEP) y estudiantes que acudieron a la dependencia a recibir un reconocimiento de excelencia académica por parte del titular de la dependencia, José Ángel Córdova Villalobos. El jaloneo ocurrió cuando los jóvenes fueron conducidos hacia el túnel que da a la calle de González Obregón para salir del edificio, una vez que recibieron las becas por su desempeño académico. Afuera se encontraban decenas de maestros, quienes comenzaron a lanzar consignas contra los funcionarios y, en el intento de ingresar a la dependencia, empujaron a los estudiantes que pretendían salir, así como a elementos de la policía federal que rodearon la secretaría para impedirles el paso. Al menos un centenar de alumnos y sus familias permanecieron en el interior de la dependencia por alrededor de dos horas, a causa de la protesta que mantenían los docentes para exigir al oficial mayor un “pago adicional” que, aseguraron, les prometió.

**La Jornada**, p.46, (Karina Avilés).

#### *Homenaje póstumo de la UAM a García-Colín*

La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) rindió homenaje póstumo al investigador Leopoldo García-Colín Scherer, quien destacó en el campo de la mecánica estadística, la teoría cinética de gases, el estudio de fenómenos fuera de equilibrio y en termodinámica reversible no lineal, pues muchas de sus aportaciones astrofísicas y cosmológicas son hoy indispensables en el avance de la física. Investigadores, alumnos e integrantes del Colegio Nacional y de la Sociedad Mexicana de Física, amigos y familiares se reunieron en el auditorio de la rectoría de esa casa de estudio para recordar la destacada trayectoria del científico, quien falleció el pasado 8 de octubre.

**La Jornada**, p.46, (Laura Poy).

#### *Desarrollan en la UNAM polímero para fabricar agujas*

Integrantes del Instituto de Investigaciones en Materiales de la Universidad Nacional Autónoma de México, encabezados por Octavio Manero Brito, desarrollaron un material polimérico para fabricar agujas hipodérmicas. En comunicado, esa casa de estudios informó que se trata de una resina poliéster con

nanoarcillas que sustituiría a las agujas de acero inoxidable y catéteres. Además, puede ser utilizada en la industria aeroespacial y de la construcción, entre otras, explicó Antonio Sánchez Solís, del equipo de investigación.

**La Jornada**, p.2a, (Notimex).

#### *Instan a replantear el Sistema Nacional de Investigadores*

A casi tres décadas de su creación, es "urgente" un replanteamiento de los objetivos y mecanismos con que opera el Sistema Nacional de Investigadores (SNI), pero también de la política de Estado para impulsar el desarrollo de la ciencia y la tecnología, advirtieron científicos y autoridades universitarias. En la presentación del libro Sistema Nacional de Investigadores, retos y perspectivas de la ciencia en México, coordinado por Salvador Vega y León, rector de la unidad Xochimilco de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), advirtieron que desde la fundación del mecanismo, en 1984, el Estado mexicano "no ha generado una nueva iniciativa de apoyo a la ciencia".

**La Jornada**, p.2a (Laura Poy).

#### *Desarrollan UNAM herbicida natural menos tóxico*

El experto Félix Morales Flores, de la Facultad de Química de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), desarrolla un herbicida menos tóxico, con productos naturales, para combatir hierbas que afectan la agricultura. Explicó que así como del sauce llorón "sale la aspirina", hay plantas que producen compuestos para sobrevivir, sea para combatir a patógenos, atraer polinizadores o depredadores de insectos dañinos e incluso algunas son herbicidas, como el eucalipto, en cuyas cercanías no crece nada. Según señaló en un comunicado, dichas plantas "compiten con los cultivos por la luz, el agua y los nutrientes, son hospederos de plagas y enfermedades, y reducen la calidad del producto"; por eso, la Sociedad Norteamericana de las Malezas las define como plantas no deseadas por el hombre.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=710975](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=710975)

#### *Gana IPN mención honorífica en concurso de diseño aeronáutico*

El equipo Kukulcán, integrado por estudiantes politécnicos, obtuvo la Mención Honorífica como Mejor Equipo Internacional del Concurso SAE Aerodesign Brasil 2012, realizado en Sao José Dos Campos, Brasil, informó el IPN. En un comunicado, detalló que el reconocimiento fue obtenido luego de que el equipo obtuvo las más altas calificaciones en las áreas de mecánica, aerodinámica e ingeniería de diseño. Señaló que los jóvenes politécnicos presentaron su aeronave "Tecolote", la cual realizó diversas pruebas de carga y vuelo frente a aeronaves creadas por estudiantes de instituciones públicas y privadas de educación superior de Canadá, Estados Unidos, México y Venezuela. Indicó que el evento, organizado por la Asociación de Ingenieros Automotrices (SAE) se llevó a cabo del 1 al 4 de noviembre de 2012 en las instalaciones del Centro Tecnológico de Aeronáutica de la empresa Embraer. Participaron 70 equipos de la Categoría Regular, cinco de la Categoría Avanzada y 10 en la Categoría Micro.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=710799](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=710799)

## **Internacional:**

#### *Descubren bacterias que viven sin luz ni oxígeno en la Antártida*

Investigadores estadounidenses descubrieron bacterias que viven sin luz ni oxígeno en un lago salado en la Antártida. El lago, llamado Vida, tiene concentraciones muy elevadas de amoníaco, nitrógeno, hidrógeno, azufre, nitrato y óxido nitroso. Los microorganismos viven bajo 20 metros de hielo, en una agua cuya tasa de salinidad sobrepasa 20 por ciento y la temperatura es de menos 13 grados centígrados. "El descubrimiento de este ecosistema da pistas sobre otros ambientes gélidos y aislados de la Tierra, y sobre un modelo de vida en otros planetas cubiertos de hielo que pueden albergar depósitos de sal y océanos", dijo Nathaniel Ostrom, de la Universidad de Michigan y coautor del trabajo publicado en los Anales, de la Academia Estadunidense de Ciencias.

**La Jornada**, p.2a, (Afp).

## **SALUD**

## **Nacional:**

#### *Al aire más de un millón de contaminantes por año*

El inventario de emisiones a la atmosfera indica que entre partículas PM10, PM25, dióxido de azufre, monóxido de carbono, óxido de nitrógeno, compuestos volátiles y amoníaco, al año se arrojan a la atmosfera un millón 715 mil 781 toneladas de contaminantes en los 22 municipios que integran el Valle de Toluca. La mayor cantidad corresponde a monóxido de carbono con un millón 441 mil 821 toneladas, luego están los

compuestos volátiles con 150 mil 730 toneladas anuales provenientes de fuentes fijas, de área, naturales y móviles. Estas últimas generan el 91 por ciento de contaminantes. El documento resalta que en la entidad se emiten al año mil 684.71 toneladas de carbono negro, uno de los generadores del calentamiento de la atmosfera. De esta cantidad al Valle de Toluca le corresponde el 45 por ciento y el resto al Valle de México. En la zona metropolitana del Valle de Toluca viven 2 millones de habitantes que reclaman un aire limpio ante el incremento de la morbilidad y mortalidad por enfermedades respiratorias, cardiovasculares y cáncer, así como un alto costo en atención médica, días laborables perdidos y admisiones hospitalarias por enfermedad. Entre otros municipios están incluidos Metepec, Toluca, San Mateo Atenco, Temoaya, Mexicaltzingo, San Antonio la Isla, Almoloya de Juárez, Zinacantepec, Chapultepec, Tenango del Valle, Ocoyacac, Calimaya, Atizapán, Almoloya del Río, Xonacatlán, Xatlalaco, San Antonio la Isla, Lerma, Atizapán, Rayón, Capulhuac, entre otros. El aumento de contaminación está ligado a ataques cardíacos, asma, entre otras enfermedades, pero no se limita solo al exterior sino al interior de los edificios ya que el aire que respiramos está compuesto principalmente por nitrógeno en 78 por ciento, 20 por ciento oxígeno y el resto bióxido de carbono y gases raros como helio, argón, kriptón, xenón y radón, además de metano, polvo, polen, cenizas volcánicas, vapor de agua.

**Milenio**, (Claudia Hidalgo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63db04655>.

#### *No mejoraron controles ni disminuyó la mortalidad por VIH-sida: especialistas*

El acceso universal a medicamentos para el control del VIH/sida no se refleja en un mejor control de la enfermedad ni en disminución de la mortalidad, la cual se mantiene igual desde hace varios años. Son varias las razones que explican el problema, entre otros, lo que ocurre en el Hospital General de México, donde hasta 35 por ciento de los pacientes internados tiene como antecedente haber estado con algún tratamiento antirretroviral en el pasado. Es decir, explicó César Rivera Benítez, jefe del Servicio de Infectología del nosocomio, el abandono de las terapias es un problema importante. Las cifras oficiales hablan de 85 por ciento de cobertura, pero eso sólo se refiere a los que están en seguimiento, no a los que ya tienen el diagnóstico del padecimiento, reciben las terapias, pero que por diferentes razones, dejan de asistir a las clínicas y hospitales. Este problema también se ve en el Hospital Civil de Guadalajara Fray Antonio Alcalde, donde 20 de cada mil pacientes al año dejan de ir al nosocomio, generalmente por dificultades económicas, explicó Jaime Andrade, jefe de la Unidad de VIH de la institución.

**La Jornada**, p.45, (Ángeles Cruz Martínez).

#### *Se comercializan 95 especies de insectos, pero sin control de calidad: entomóloga*

El consumo de insectos proporciona alto valor nutricional por su contenido de proteínas, aminoácidos esenciales, minerales, vitaminas y grasas insaturadas. De ahí que la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) promueva esta dieta en diversas partes del mundo, lo que podría representar una alternativa para mitigar la malnutrición y el hambre. En la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Julieta Ramos Elorduy, entomóloga del Instituto de Biología, y su equipo de investigación han obtenido diversas patentes internacionales por la creación de métodos libres de contaminantes para el cultivo intensivo de insectos destinados al consumo humano. La finalidad –explicó la científica– es promover su consumo como parte de la dieta cotidiana, pero bajo un exigente control de calidad. El organismo del insecto tiene entre 60 y 70 por ciento en proteínas de buena calidad, por lo que son mucho más nutritivos que carnes, como res, pollo o cerdo. Los insectos tienen alrededor de 350 millones de años de habitar en el planeta; de cada 10 animales en el mundo, ocho son insectos. Se estima que más de la tercera parte de éstos pueden consumirse. El mundo conoce cerca de 2 mil especies comestibles, de las cuales 549 existen en México, donde la dieta incluye casi la tercera parte de los insectos de la Tierra.

**La Jornada**, p.44, (Ángeles Cruz Martínez).

#### *Melasma afecta en especial a los jóvenes*

El dermatólogo del Hospital General de Zona (HGZ) número 45 del IMSS en Jalisco, Ángel Alberto Rangel Ramírez, manifestó que el melasma afecta en especial a los jóvenes. Mencionó que el sol es principal precursor de melasma, que es una afección dermatológica caracterizada por el oscurecimiento de zonas faciales altamente expuestas como frente, nariz y mejillas. Explicó que aún en condiciones de resaca, los rayos solares en personas de piel sensible, consiguen dañarla, y esto puede exacerbarse cuando no se usan protectores solares o con la aplicación de cosméticos que contienen vaselina, de ahí que el melasma aparezca sobre todo en mujeres jóvenes de entre 18 y 35 años. Dijo que una vez que la hiperpigmentación de la piel aparece su curso es crónico, y al margen de la exposición solar, en su origen existen factores que aumentan la posibilidad de desarrollarla, "como sería cambios hormonales importantes, por ejemplo durante el embarazo". Comentó que el embarazo es hasta 75 por ciento de los casos el detonante más importante de la aparición de manchas en algunas zonas de la cara, "que mucha gente conoce también como paño o 'máscara del embarazo', y con tratamiento se logra un control muy bueno". Expresó que en 5 por ciento de los casos, el melasma llega a capas más profundas de la piel (epidermis), siendo éstos más difíciles de tratar. Detalló que

el porcentaje restante se denomina mixto y abarca secciones externas e internas de la piel, "situación por la cual aún con tratamiento no se consiguen resultados satisfactorios, cuando el paciente quiere la desaparición de la hiperpigmentación". Preciso que el melasma no produce comezón o algún otro síntoma más que el oscurecimiento de la piel, "de ahí que algunos pacientes lo minimicen, pero cuando avanza, les causa conflictos en la parte estética y es hasta entonces que buscan la atención.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=710186](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=710186).

## **Internacional:**

### *Crece número de decesos por SIDA*

El número de muertes registradas en China en los primeros 10 meses de este año producidas por enfermedades vinculadas al Síndrome de Inmunodeficiencia Humana (SIDA) creció 8.6 por ciento en relación al mismo lapso de 2011, se informó hoy. Los decesos sumaron 17 mil 740 de enero a octubre pasados, informó este miércoles el ministerio chino de Salud citado en un reporte de la agencia Xinhua. Además, se sumaron 34 mil 157 pacientes con el síndrome en esos mismos diez meses, señaló el ministerio.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex),

[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=710960](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=710960).

### *Qatar, un anfitrión con poca conciencia ecológica*

El anfitrión de la Conferencia de Naciones Unidas (ONU) sobre Cambio Climático, que comenzó el lunes, se presenta en general como un ejemplo. Pero Qatar contradice desde la primera impresión todos los ideales de los defensores del medio ambiente. El árido paisaje desértico es surcado por autopistas, por las que se desplazan enormes camiones que gastan grandes cantidades de combustible. La gasolina es aquí particularmente barata: un litro cuesta apenas 20 centavos de dólar. Pero la protección del medio ambiente no tiene ningún valor para la población. Potentes equipos de aire acondicionado funcionan en todas partes al máximo. En las viviendas, así como en centros comerciales y deportivos, bajan las agobiantes temperaturas típicas de la región hasta un nivel que uno comienza a tiritar. Y pese a que aquí brilla el sol más de 350 días al año, resulta difícil ver paneles solares en las casas, ni siquiera en las construcciones nuevas. Al analizar las estadísticas ambientales de este pequeño país de unos 1.8 millones de habitantes, a los amigos de la naturaleza se le ponen los pelos de punta: el emirato encabeza la lista de países con más emisión de dióxido de carbono per cápita del mundo, con unas 40 toneladas, ante todo debido a la enorme industria gasífera. Y es que Qatar es el mayor productor del mundo de gas natural licuado, una tecnología que genera una gran emisión de dióxido de carbono, el principal gas de efecto invernadero.

**El Universal**, (Mey Mudín, DPA y El Universal),

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80304.html>.

### *Derecho a alimentación y nutrición, por encima del libre comercio*

En Chile, a partir de enero de 2013, entrará en vigor una nueva ley que prohíbe la publicidad en medios electrónicos de alimentos de bajo aporte proteico y alto contenido calórico. Ningún comercial se podrá transmitir de las seis de la mañana a las 22 horas, afirmó el senador Guido Girard.

**La Jornada**, p.24, (Ángeles Cruz Martínez).

## **ECONOMÍA**

### **Estatal:**

#### *Sube impuestos rezonificación*

El dirigente de la Canaco, Antonio Sánchez Purón, y el del Colegio de Ingenieros Civiles, Víctor Manuel Escobar Lagunas, lamentaron que Morelos haya pasado de la zona económica "C" a la "B", pues para el sector empresarial representa aumento en el cobro de diversos impuestos. El lunes, la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos decidió empatar dichas percepciones generales y profesionales de los estados de la república mexicana que pertenecían al área geoeconómica "B" con las de la "A" en 62.33 pesos; el acuerdo se publicó en el Diario Oficial de la Federación. Sobre esta determinación, Antonio Sánchez Purón expresó que, desde que el gobierno anunció que buscaba la re zonificación de la zona "C" a la "A", entre el sector empresarial existió preocupación. Y es que, explicó, los pagos que hacen los empresarios están basados en el salario mínimo, por lo que la medida representa un incremento de entre el 6 y 7 por ciento en éstos.

**Diario de Morelos**, p.5, (Adriana Monje)

### *Salen locatarios a vender en las calles*

A partir de esta fecha y hasta que el gobierno municipal en Cuernavaca no haga algo para detener la invasión de comerciantes ambulantes en el Centro Histórico, los locatarios de la Plazas Lido y Degollado, y sumados los de la plaza de Artesanías, "venderán en las calles; ayer colocaron sus puestos frente a palacio de cortes y otros sobre la calle tepetates, de esta manera más de cien vendedores cumplieron su amenaza por la omisión de la autoridad. Mientras en el Ayuntamiento la mayor parte de los funcionarios está de vacaciones antes de que concluya la administración, la demanda de los comerciantes se hizo presente, y ayer no hubo nadie que dialogará con ellos, por lo tanto cansados de tantas solicitudes y llamados de atención decidieron salir a vender sus productos a la calle.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.6A, (Israel Mariano); **Diario de Morelos**, p.6, (Esmeralda Torres); **La Unión de Morelos**, p.14, (Benjamín Marchán Pérez) y **La Jornada Morelos**, p.11, (Dulce Maya).

## **Nacional:**

### *La pobreza disminuyó menos en México que en el resto de AL*

La pobreza disminuyó en México de manera más lenta que en el conjunto de América Latina en la última década, reveló este martes un organismo regional de la Organización de Naciones Unidas (ONU). Sólo en El Salvador, uno de los países de menor desarrollo del continente, el abatimiento de la pobreza fue menos dinámico que en México, mientras países como Brasil, Argentina o Bolivia lograron reducciones notables en el número de habitantes con menor acceso a los bienes más básicos. En México la pobreza afecta a 35 de cada 100 personas, según una medición divulgada este martes por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), organismo regional de la ONU. Esta proporción de mexicanos en pobreza es similar a la de 2010. La cifra proporcionada por la Cepal este miércoles difiere de la que dio a conocer el pasado 15 de noviembre el Consejo Nacional para la Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), organismo del Estado mexicano responsable de la medición de la pobreza. Según el Coneval, en 2012 la pobreza afecta a 51 millones 993 mil mexicanos, que representan 46.2 por ciento de la población del país.

**La Jornada**, p.26, (Roberto González Amador).

**El Universal**, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99130.html>.

### *Banorte acuerda adquirir la Afore de BBVA Bancomer; será el mayor gestor*

El Grupo Financiero Banorte (GFNorte) llegó a un acuerdo para la compra de la Administradora de Fondos para el Retiro (Afore) de BBVA Bancomer, con lo que se convertirá, una vez que las autoridades aprueben la operación, en el mayor gestor de pensiones en el país, informaron las instituciones involucradas. La compra tendrá un valor de mil 600 millones de dólares, y será financiada por Banorte con recursos propios, informó la institución. EL GFNorte es propietario, junto con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), de la Afore XXI Banorte. Con la operación anunciada este martes, BBVA Bancomer sale del negocio de las pensiones, mientras Banorte se convertirá en el principal operador de una Afore, institución financiera surgida en 1997 a raíz de la privatización de los sistemas de pensión de los trabajadores del sector privado, emprendida por el gobierno del ex presidente Ernesto Zedillo (1994-2000).

**La Jornada**, p.29, (Roberto González Amador).

**El Universal**, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/40857.html>.

**Milenio**, (Óscar Granados),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63dacd61c>.

### *Falló estrategia de apoyo a Pymes*

Previo a concluir el actual sexenio, la discusión del apoyo a las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (mipymes) retoma fuerza, ya que mientras el presidente Calderón asegura que su administración es la del mayor apoyo a este sector empresarial, otros consideran que falta mucho por implementar para evitar la elevada mortandad que padecen. Al ser las pymes 98% de las empresas existentes en el país; generan ocho de cada 10 empleos y participan con 52% del Producto Interno Bruto (PIB), el secretario de Economía, Bruno Ferrari, ha dicho estar conciente de la problemática y el alcance de los programas implementados pero defiende lo hecho en estos seis años. "El presupuesto destinado a pymes en la administración federal anterior fue de 4 mil 868 millones y en la presente ha sido de 34 mil 453 millones; lo que representa un incremento de 608%", precisó. Además, las autoridades aseguran que se logró duplicar el índice de sobrevivencia de los negocios, pasando de cuatro en 2006, a ocho de cada 10 negocios que siguen operando después de tres años, cifra récord.

**El Universal**, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99141.html>.

# POLÍTICA

## Estatal:

### *Elige el Congreso local al nuevo Consejo Electoral pintado de partidos*

Luego de un proceso que intentó ciudadanizar al Instituto Estatal Electoral (IEE), el Congreso del estado designó y tomó protesta de ley a Jesús Saúl Meza Tello como su consejero presidente y a Briseida Yadira García Vara, Luis Eduardo Pedrero González, Arturo Loza Flores y Eleael Acevedo Velázquez como consejeros electorales propietarios. El nuevo Consejo del IEE asumirá el encargo el próximo 30 de noviembre de este 2012 y durará en funciones hasta el 29 de noviembre del 2016, periodo durante el que será responsable de dirigir, organizar y calificar las elecciones intermedias del 2015 en el estado de Morelos. El presidente de la Junta Política y de Gobierno, y coordinador del grupo parlamentario del PRD, Juan Ángel Flores Bustamante, señaló que en lo que tocó a su bancada de diputados, se intentó cumplir con la premisa de ciudadanizar al IEE, a través de su propuesta para integrar el Consejo Electoral, sin embargo reconoció que no se logró el objetivo debido a la postulación de personajes directamente ligados a partidos políticos, por parte de otros grupos parlamentarios.

**La Jornada Morelos**, p.p.3, (Oswaldo Salazar); **La Unión de Morelos**, p.p.2 y 3, (Ana Lilia Mata); **Diario de Morelos**, p.p.2 y 3, (Antonietta Sánchez); **El Sol de Cuernavaca**, p.p.5A, (Alberto Millán) y **El Caudillo de Morelos**, p.p.3, (Magnolia Velázquez)

### *Elimina Congreso de Morelos el fuero constitucional a funcionarios locales*

El Congreso del estado concretó ayer la reforma a los artículos 40 y 136 de la Constitución de Morelos, para eliminar el fuero constitucional a presidentes municipales, síndicos, regidores, así como a secretarios de despacho, el auditor Superior de Fiscalización, el procurador General de Justicia, magistrados de los Tribunales de lo Contencioso Administrativo, el Estatal Electoral y los consejeros de los institutos Estatal Electoral y de Información Pública y Estadística. Con ello este grupo privilegiado de servidores públicos deberán responder por la comisión de delitos penales durante el tiempo de su encargo, al evitar que el Congreso del Estado tenga la responsabilidad de decidir mediante un procedimiento, despojar o no de la protección legal que gozan, para que proceda cualquier acusación de carácter penal. Y es que hasta este momento -previo a la reforma-, para iniciar un procedimiento legal contra los beneficiarios del fuero, el Congreso primero tendría que definir por mayoría absoluta, si la acusación procede o no.

**La Jornada Morelos**, p.p.6, (Oswaldo Salazar); **La Unión de Morelos**, p.p.2 y 3, (Ana Lilia Mata); **El Sol de Cuernavaca**, p.p. 3A, (Alberto Millán); **El Regional del Sur**, p.p.3, (Minerva Delgado Torres) y **El Caudillo de Morelos**, p.p.3, (Magnolia Velázquez)

### *Más del 50% de los morelenses cree que el IEE está partidizado*

Según una encuesta realizada por la consultaría Estadística Aplicada, 57 por ciento de los morelenses consideran que el IEE es una institución que responde más a los intereses de los partidos políticos que a los de los ciudadanos. El director de la empresa encuestadora, Marcos Pineda, dio a conocer que con base en la encuesta telefónica llevada a cabo los días 24 y 25 de marzo a mil 200 capitalinos, la mayoría de ellos considera que el IEE es una institución que responde más a los intereses de los partidos políticos (57 por ciento) que a los de los ciudadanos (16 por ciento), quedando después a los del gobierno (15 por ciento) y otros intereses (6 por ciento). El Instituto Estatal Electoral recibió una opinión favorable por parte de los ciudadanos entrevistados, pues además de la calificación general de 7.5, obtuvo un 60 por ciento que manifestaron tenerle mucha o algo de confianza, contra el 34 por ciento que respondió tenerle poca o nada.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Dulce Maya)

### *Nuevo partido confronta a la derecha morelense*

Aún no nace oficialmente el partido Concertación Mexicana y ya comenzó la confrontación por los espacios de representación. El exdirigente nacional de Acción Nacional (PAN), Manuel Espino Barrientos, vino a Morelos a imponer una comisión operativa saturada de exmilitantes del PAN en la entidad, dejando a un lado a las cuatro corrientes partidistas que lo conforman. La actitud de Espino Barrientos provocó que los militantes y simpatizantes del Partido Socialdemócrata en Morelos rompieran las negociaciones para la conformación del órgano estatal. "Manuel Espino habla de crear un partido alejado de las imposiciones, de la autoritarismo, de los vicios del dedazo y de cumplir acuerdos, pero la realidad es otra", advirtió Jimmy G. Villanueva Saldívar, integrante de la Comisión Organizadora Estatal de Morelos (COEM) y militante del Socialdemócrata.

**La Jornada Morelos**, p.4, (Dulce Maya); **La Unión de Morelos**, p.9, (María Esther L. Martínez) y **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Violeta Luna)

*Inauguran procuradora Marisela Morales y Graco Ramírez las instalaciones de la PGR*

La procuradora Marisela Morales Ibáñez y el gobernador Graco Ramírez inauguraron las nuevas instalaciones de la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) en Morelos, acto al que acudieron autoridades del Gobierno de Estados Unidos. El gobernador morelense aprovechó la presencia de las autoridades norteamericanas para fijar la posición de su administración ante la alerta de viaje que el gobierno de Estados Unidos emitió a sus ciudadanos para que eviten visitar Morelos. La procuradora Marisela Morales Ibáñez, indicó que la nueva sede la PGR cuenta con equipo de agentes del Ministerio Público, peritos y policía federal ministerial, además de que se incorporan las Unidades de atención a Víctimas y de Protección a los Derechos Humanos, a fin de garantizar que la actuación ministerial se lleve a cabo con respeto a los derechos fundamentales.

**La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.p.5, (Maciel Calvo); **Diario de Morelos**, p.p.4 S.O.S., (Carlos de la Fuente); **El Sol de Cuernavaca**, p.p.4A, (Martín Sánchez); **El Regional del Sur**, p.p.7, (Erick Abraján Juárez) y **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Diego Jiménez Cardoso)

*Pueblos de Morelos en Lucha reúne a diversos movimientos sociales*

Ante el hostigamiento por parte de las diferentes instancias de gobierno y las imposiciones de las cuales están siendo objeto, los movimientos sociales de Tepoztlán, Huesca, Tetelpa, Tetlama, Alpuyeca y Miacatlán conformaron el bloque "Pueblos de Morelos en Lucha" que tendrá como finalidad "enfrentar en unidad" los proyectos que afecten a las comunidades morelenses. A nombre de las comunidades Francisco Ortiz Martínez, vocero del Frente en Defensa de Tepoztlán y ejidatario reconocido, rechazó el despojo territorial, ambiental, económico y cultural "causado por la imposición de los megaproyectos que corresponden a intereses ajenos al verdadero beneficio común de los morelenses...Nos oponemos a la urbanización salvaje que se nos impone con las carreteras, termoeléctricas, gasoductos y unidades habitacionales". Detalló que tras la instalación del Tribunal Permanente de los Pueblos que se desarrolló en Tepoztlán, durante el viernes y sábado, se acordó la conformación de una agrupación que luche por evitar que obras de alto impacto se lleven a cabo en Morelos.

**La Jornada Morelos**, p.6, (Dulce Maya) y **La Unión de Morelos**, p.11, (Daniel Alcaraz Gómez)

*Morelos, entre los 10 estados con más violencia: Sistema Nacional de Seguridad Pública*

Autoridades del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) informaron que el estado de Morelos se encuentra entre los primeros 10 lugares a nivel nacional como una de las entidades más violentas, reportando más de mil 200 ejecuciones provocadas por el crimen organizado. De acuerdo a las estadísticas, revelaron que durante el sexenio del presidente de la república, Felipe Calderón Hinojosa, el estado de Morelos se ubicó en el octavo lugar a nivel nacional con mayor índice delictivo, al contabilizar cerca de mil 200 muertes violentas, de las cuales, 656 se registraron en el periodo de enero a septiembre de 2012, según datos del SNSP. Además, el Sistema Nacional de Seguridad Pública mencionó que en el mismo periodo enero-septiembre del presente año, a nivel nacional, las cifras alcanzaron más de los 15 mil 949 asesinatos dolosos.

**El Regional del Sur**, p.8, (Erick Abraján Juárez).

## Nacional:

*Peña y Obama: una agenda más allá de la seguridad*

El presidente Barack Obama y el mandatario electo Enrique Peña Nieto coincidieron en la necesidad de ir más allá de la agenda de seguridad y trabajar cuanto antes en las reformas y cambios que serán necesarios para impulsar la economía y generar mayores fuentes de trabajo en México y Estados Unidos. En la oficina Oval, el anfitrión ofreció una relación de trabajo y personal "fuerte" con el mexicano, de quien alabó su capacidad para lograr "que se hagan las cosas".

**La Jornada**, p.5, (Rosa Elvira y David Brooks).

**El Universal**, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/40854.html>

**Milenio**, (Miriam Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63d903b08>

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=710949](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=710949)

*Peña Nieto pide a Canadá revisar la política migratoria y de visas*

El presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, llamó este martes al gobierno de Canadá a revisar su política migratoria y de visas, exigidas desde hace tres años a los mexicanos, en una columna publicada horas antes de su visita a Ottawa. "La decisión adoptada en 2009 de imponer la necesidad de una visa a los ciudadanos mexicanos (para entrar a Canadá) fue recibida con decepción", indicó Peña Nieto en la columna publicada en el diario Globe and Mail. Aunque afirmó que "respeta el derecho de Canadá de fijar sus políticas migratorias", Peña Nieto pidió "una revisión de la política de visas".

**La Jornada**, p.6, (Afp).

#### *Frenan PAN, PRD y PT reforma que amplía poder de Gobernación*

Pese a los esfuerzos de la bancada del PRI en el Senado y de integrantes del equipo de transición de Enrique Peña Nieto, PAN, PRD y PT decidieron que modificarán la minuta que reforma la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal y la regresarán a la Cámara de Diputados. Afirmaron que el propósito es definir “controles democráticos” a la concentración de facultades otorgadas a la Secretaría de Gobernación, las que –a juicio de los perredistas– pueden llevar incluso a la persecución de opositores. Las comisiones dictaminadoras sesionaron a puerta cerrada prácticamente todo el día. Se decretó un receso en el pleno con la intención de votar por la noche la minuta, pero ante la falta de acuerdo, ya que el PRD propone cambiar 45 artículos, se acordó que el Senado sesione hoy a las 10 de la mañana.

**La Jornada**, p.10, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

**El Universal**, (Elena Michel), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/40855.html>

#### *Cabildean ONG en el Senado para que el Conapred siga perteneciendo a la SG*

Organizaciones defensoras de derechos humanos y de la diversidad sexual, entre otras, cabildean en el Senado para que el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) continúe como parte de la Secretaría de Gobernación, e incluso sea un órgano autónomo. Sin embargo, el titular del organismo, Ricardo Bucio, señaló que su eventual sectorización a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) podría ser una “buena alternativa” si la visión de la dependencia “incluye una perspectiva más de derechos humanos y de trabajo sobre las condiciones que generan la desigualdad”.

**La Jornada**, p.10, (Ariana Díaz).

#### *Tiran vallas diputados del PRD*

A solicitud del presidente de la Cámara de Diputados, Jesús Murillo Karam (PRI), se redujo el operativo de seguridad alrededor de San Lázaro para la toma de protesta del presidente electo, Enrique Peña Nieto, el próximo sábado. Se retiraron 11 puntos de control sobre avenida Congreso de la Unión, de los 16 existentes, y sólo quedaron cinco alrededor de la Cámara Baja. Vecinos, quienes se dijeron apartidistas, colocaron pancartas y leyendas en rechazo al cerco de seguridad, y diputados del PRD derribaron vallas sobre avenida Eduardo Molina. Ante las críticas, Murillo Karam confirmó que a solicitud suya se redujo el cinturón, pero advirtió que si hay necesidad pedirá el auxilio de la fuerza pública para velar por la seguridad de diputados, invitados y trabajadores para la ceremonia del sábado. Al ofrecer explicaciones al inicio de la sesión, y tras señalar que pidió la seguridad que se da normalmente un día o dos antes en eventos de esta naturaleza, rechazó lo que la izquierda llamó “estado de sitio”. Reiteró que se enteró del operativo por los medios y aceptó que le pareció “un exceso”; por ello se comunicó con las autoridades —policía capitalina, la Secretaría de Seguridad Pública federal y al Estado Mayor Presidencial— para solicitar acotar el operativo de seguridad.

**La Jornada**, p.3, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

**El Universal**, (Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/40856.html>

**Milenio**, (Fernando Damián e Israel Navarro),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63d119165>

**La Crónica de Hoy**, (Óscar Valle), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=710943](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=710943)

#### *Negocian paquete de 68 reformas*

El Pacto por México que negocian PRI, PAN y PRD compromete a los partidos a apoyar la aprobación de al menos 68 reformas, entre las que destacan cambios para permitir la participación privada en PEMEX, combatir los monopolios, licitar más cadenas nacionales de televisión abierta; considerar al rebase de tope de gastos de campaña como causal de nulidad de una elección, y adelantar la toma de protesta del presidente de la República del 1 de diciembre al 15 de septiembre. Según el borrador de ese acuerdo –cuya copia tiene El Universal-, las propuestas que se presentarán ante el Congreso en lo que resta del periodo de sesiones son: modificaciones legales para consolidar el Sistema Nacional de Evaluación Educativa; para fortalecer la educación inicial de los maestros, y crear escuelas de tiempo completo.

**El Universal**, (David Aponte), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/40853.html>

#### *Empleo, seguridad y justicia, entre los ejes del “gran acuerdo” con PAN y PRD: PRI*

El “gran acuerdo nacional por México” que elaboran las dirigencias de PRI, PAN y PRD aportará gobernabilidad al país mediante la concordia y la negociación, coincidieron Pedro Joaquín Coldwell y Manlio Fabio Beltrones, presidente del tricolor y coordinador de la bancada priísta en la Cámara de Diputados, respectivamente, en conferencia de prensa realizada en San Lázaro. Señalaron que el pacto promovido por Enrique Peña Nieto fortalecerá al Estado mexicano y democratizará la economía, la política y los derechos sociales, además de que alentará la participación ciudadana en la ejecución y evaluación de las políticas públicas.

**La Jornada**, p.7, (Andrea Becerril, Víctor Ballinas, Enrique Méndez y Roberto Garduño).

*Luz verde a la cúpula perredista para que siga negociando pacto con AN y PRI*

La Comisión Política del PRD manifestó ayer su disposición a dialogar con todas las fuerzas políticas interesadas en crear un acuerdo que verdaderamente ayude al país, siempre y cuando haya una agenda previa y procedimientos claros. De esta manera, dio luz verde a la cúpula perredista para que siga negociando con PRI, PAN y el equipo de transición de Enrique Peña Nieto, al tiempo que acordó realizar este sábado una manifestación en el Monumento a la Revolución para protestar por la forma en que el priísta llegó a la Presidencia. El posicionamiento del órgano perredista fue dado a conocer por el secretario general del partido, Alejandro Sánchez Camacho, un día después de que las dirigencias del tricolor, el blanquiazul y del PRD revelaron que habían mantenido pláticas –junto con integrantes del equipo de transición– en busca de un acuerdo que promueva la transformación del país.

**La Jornada**, p.8, (Georgina Saldierna).

*Traición, que el sol azteca negocie un pacto contra la población, advierte el PT*

Dirigentes del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y de los partidos del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) criticaron ayer el acuerdo que negocian PRI, PAN y PRD, pues “la ruta por la que avanza tal consenso implica afectar a la población”. Martí Batres, dirigente de Morena, destacó que el régimen entrante no está planteando un acuerdo, sino un desacuerdo, pues privatizar Pemex, aumentar el IVA (impuesto al valor agregado) y extenderlo a medicinas y alimentos divide a los mexicanos.

**La Jornada**, p.7, (Georgina Saldierna).

*Propone Calderón que haya segunda vuelta para la elección de presidente*

El presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Felipe Calderón Hinojosa, envió este martes a la Cámara de Diputados una iniciativa que adiciona y reforma diversos artículos de la Constitución, con el propósito de establecer la segunda vuelta electoral para la elección de Presidente de la República. En un comunicado emitido por Los Pinos, se precisa que dicho proyecto de ley propone que cuando ninguno de los contendientes por la Presidencia obtenga más de 50 por ciento del total de los sufragios, se realice una segunda votación en la que participen solamente los dos candidatos que hayan tenido el mayor número de sufragios en la primera ronda.

**La Jornada**, p.8, ( De la Redacción).

**Milenio**, (Silvia Arellano),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63d31cbe1>

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Téllez), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=710933](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=710933)

*Rebautizan tres salones de la Secretaría de Gobernación*

Como herencia de las administraciones panistas a la Secretaría de Gobernación (SG), tres salones del Palacio de Covián y sus anexos llevan desde ayer los nombres de los ex titulares de esa dependencia que fallecieron durante el sexenio de Felipe Calderón. En la víspera fueron develados los bustos en bronce de Carlos María Abascal Carranza, Juan Camilo Mouriño y José Francisco Blake Mora; los dos últimos, muertos al desplomarse las aeronaves en que viajaban.

**La Jornada**, p.14, (Fabiola Martínez).

*Alberto Pérez y Alfredo Gutiérrez, nuevos ministros de la Suprema Corte de Justicia*

Alberto Pérez Dayán y Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena rindieron protesta ayer ante el pleno del Senado como nuevos ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Estarán en sus cargos 15 años, a partir del próximo primero de diciembre. Sustituyen a los ministros Guillermo Ortiz Mayagoitia y Salvador Aguirre Anguiano, cuyos cargos concluirán el próximo día 30.

**La Jornada**, p.15, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

**Milenio**, (Angélica Mercado, Omar Brito y Érika Montoya),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63d119165>

*Cita el Senado a Genaro García Luna a comparecer a solicitud de la CNDH*

A 24 horas de que concluya su gestión, el secretario de Seguridad Pública federal (SSP), Genaro García Luna, comparecerá ante comisiones de Derechos Humanos y de Seguridad Pública del Senado, a solicitud del presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva. Al reiniciar ayer por la noche la sesión ordinaria de la Cámara de Senadores, luego de un receso de más de tres horas, el presidente en turno de la mesa directiva, el panista José Rosas Aispuro, informó al pleno que el Senado cita a comparecer a García Luna el próximo jueves 29 a las 17 horas, para que explique su negativa a aceptar las recomendaciones 62/2012, 43/2011, 38/2012, así como la 1VG/2012 (relativa a los hechos de Ayotzinapa).

**La Jornada**, p.18, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

**La Crónica de Hoy**, (Alejandro Páez), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=710941](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=710941)

#### *Con mantas en 5 estados, caballeros templarios dicen adiós a Calderón*

Presuntos integrantes de la organización delictiva Los caballeros templarios colocaron mantas en puntos estratégicos de los estados de México, Michoacán, Guanajuato y Guerrero para despedir al gobierno de Felipe Calderón Hinojosa y desearle “que tenga bonita Navidad”. Titulado “Segunda carta para el ciudadano presidente Felipe Calderón H.”, el texto dice: “A pesar de todo, puede contar con nosotros. Conózcenos y se dará cuenta de lo que por mucho tiempo desperdició de verdad. Cuente con nuestro apoyo, dese la oportunidad de conocernos a la gente más fina y bien intencionada del mundo. Que tenga una bonita Navidad”.

**La Jornada**, p.21, (De la Redacción).

#### *Menos de 20 periodistas y activistas, bajo protección de las autoridades, indica SG*

La responsable del área de derechos humanos del equipo de transición gubernamental, Claudia Ruiz Massieu Salinas, recibió ayer la información del mecanismo de protección a defensores de derechos humanos y periodistas, instrumentado por la Secretaría de Gobernación. La noche de ayer, los integrantes de la junta de gobierno de este mecanismo de la dependencia realizaron el último balance del actual sexenio en cuanto a personas a las que han otorgado medidas precautorias. Según funcionarios presentes en el encuentro, “menos de una veintena de defensores y periodistas” tienen actualmente protección (al reconocer que su integridad física o la de sus familias estaba en riesgo). Hasta el mes pasado, en Gobernación se hacía referencia a 11 periodistas amparados en este mecanismo.

**La Jornada**, p.22, (Fabiola Martínez).

#### *Piden transparencia en los partidos políticos*

El Instituto Federal Electoral (IFE), investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México, de Fundar, Imco y otras organizaciones civiles, al participar ayer en el último día de las consultas para la reforma constitucional en materia de transparencia –por la cual se busca dotar de autonomía al Ifai– coincidieron en que es necesario que “se incluya a los partidos políticos como sujetos obligados directos y también a los sindicatos”. En su oportunidad la consejera del IFE María Marván destacó que la reforma debe incluir a los partidos políticos como sujetos obligados directos de transparencia, pues de no hacerlo “sería leído como un retroceso”. Abundó que con ello la relación de los partidos con la sociedad se llevaría a un plano horizontal, sobre todo en la rendición de cuentas; implicaría un cambio cultural positivo en el interior y favorecería la democratización interna.

**La Jornada**, p.23, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

#### *Emite Cofemer el dictamen final para declarar en Wirikuta un área protegida*

La Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) emitió el dictamen final del decreto mediante el cual se declara un área nacional protegida en Wirikuta, que incluye siete municipios de San Luis Potosí, pero recomendó al gobierno federal valorar si resulta viable el desarrollo de determinada actividad minera dentro de esa zona. Luego de protestas de compañías mineras y de habitantes del altiplano potosino, la Cofemer recomendó a la Secretaría del Medio Ambiente –instancia que remitió el anteproyecto de decreto– que antes de publicar el dictamen en el Diario Oficial de la Federación (DOF) valore si es consistente con la iniciativa considerar dentro del área natural protegida la existencia de zonas donde se pudiera permitir la actividad minera, que no cause perjuicio al desarrollo y propósito que se pretende en la declaratoria del zona resguardada, y bajo las condiciones que impongan las autoridades correspondientes.

**La Jornada**, p.47, (Julio Reyna).

#### *Publica IFE acuerdo que suspende destrucción de boletas de 2006*

El Instituto Federal Electoral (IFE) divulgó el acuerdo por el que suspende la destrucción de las boletas electorales elaboradas para los comicios del 2 de julio de 2006, en atención a la petición del Comité de Derechos Humanos de la ONU. Según el documento publicado este miércoles en el Diario Oficial de la Federación, se suspende la destrucción hasta que el comité de la Organización de Naciones Unidas (ONU) resuelva sobre la admisibilidad o no de la petición número 2202/2012. En dicha elección Felipe Calderón Hinojosa ganó por 0.56 por ciento de los sufragios emitidos a su adversario de la izquierda Andrés Manuel López Obrador.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=710969](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=710969)

## **Internacional:**

#### *Adopta ONU iniciativa mexicana*

La 67 Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas (ONU) adoptó por unanimidad la resolución presentada por México sobre la Cooperación Internacional contra el Problema Mundial de las Drogas, informó en un comunicado la Secretaría de Relaciones Exteriores. La resolución incorpora la propuesta del presidente Felipe Calderón, formulada durante su participación ante la ONU en septiembre pasado, en torno a la

necesidad de celebrar una sesión especial de la Asamblea para revisar las políticas y estrategias actuales para enfrentar el problema mundial de las drogas. La sesión se celebrará a principios de 2016, luego de un intenso proceso preparatorio que comenzará el próximo año.

**La Jornada**, p.17, (De la Redacción).

#### *Lanzan plan para migrantes*

Los senadores republicanos Kay Bailey Hutchison y Jon Kyl presentaron ayer un proyecto de ley para legalizar a jóvenes indocumentados que llegaron de niños a Estados Unidos. El proyecto, denominado Achieve, es una versión revisada al proyecto Dream Act, que pese a contar con apoyo bipartidista ha permanecido estancado por años en el Congreso. Los senadores explicaron que el nuevo proyecto proporciona la visa W1 por seis años a los que siguen estudios superiores y la visa W2 por cuatro años para los que logran un título técnico o han servido en las fuerzas militares. Finalmente, la visa W3, que es renovable cada cuatro años, se dará a los beneficiarios que hayan llegado al país antes de los 14 años y tengan menos de 28 años, que “cumplan con todos los requisitos”, según explicó Hutchison.

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80301.html>

#### *Condenan a prisión en EU a dos vinculados con Rápido y furioso*

La justicia estadounidense condenó a prisión a dos traficantes vinculados al programa Rápido y furioso, que toleró el contrabando de armas a México para rastrear a grupos criminales, informaron ayer autoridades. Al mismo tiempo, el Departamento de Justicia y el Partido Republicano informaron que negocian una salida legal a la disputa sobre la operación Rápido y furioso. Sean Christopher Steward y Jacob Anthony Montelongo fueron sentenciados el lunes a nueve y tres años y medio de prisión, respectivamente, por un tribunal federal en Phoenix, Arizona, tras declararse culpables de cargos vinculados con el tráfico de armas. Los condenados compraban armas al menudeo en Arizona –donde la venta es legal– y luego las hacían llegar a organizaciones de narcotraficantes de Estados Unidos y México, informó el Departamento de Justicia en un comunicado.

**La Jornada**, p.17, (Afp y PI).

#### *Multitudinario rechazo en Egipto a la imposición de “otra dictadura”*

Con las consignas: “el pueblo quiere la caída del régimen”, “la Hermandad Musulmana es mentirosa” y “no queremos otra dictadura”, cientos de miles de egipcios se volcaron hoy a las calles de El Cairo, Alejandría, Suez, Minya y ciudades del delta del Nilo, en rechazo al decreto que aumentó considerablemente los poderes del presidente islamita Mohamed Mursi. Unos 200 mil opositores protestaron en El Cairo, donde la policía lanzó gas lacrimógeno contra jóvenes que lanzaban piedras en calles aledañas a la plaza Tahrir, cerca de la embajada estadounidense. Un manifestante de 52 años murió por la inhalación del gas y se convirtió en la tercera víctima mortal desde que Mursi anunció, la semana pasada, el decreto que amplía sus poderes. La plaza Tahrir fue el centro de la revuelta que derrocó al presidente Hosni Mubarak en febrero de 2011.

**La Jornada**, p.32, (Afp, Reuters, Dpa y The Independent).

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80302.html>

#### *Corea del Sur destituye a Jill Kelley como cónsul honoraria, tras el escándalo Petraeus*

Corea del Sur anunció este martes la destitución como su cónsul honoraria en Estados Unidos a Jill Kelley, la mujer que desató el escándalo que llevó a la dimisión del general de cuatro estrellas David Petraeus como director de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de Estados Unidos. “Seguimos el procedimiento vigente para retirarle la función porque no es deseable que asuma el cargo después del escándalo”, declaró a la agencia Afp un responsable del ministerio de Relaciones Exteriores sudcoreano.

**La Jornada**, p.35, (Afp y PI).